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4 y 5 de octubre de 2007 
95º Congreso Ordinario Anual de Federación Agraria Argentina 

Patio de la Madera, Rosario 
 

 
Las siguientes radios integran la Red Federada que difunde semanalmente "Noticias de la tierra", la versión radial 

del Informe Semanal de FAA 
 
SANTA FE: • Alcorta FM 92.1Lunes 9 hs. Cond: Juan Carlos Nolani • Arroyo Seco FM 91.5 "Mi país” Sáb 10 a 11 hs Cond: Susana 
Cianfagna y Martín Livolti • Bouquet  Radio Horizonte • Carlos Pellegrini Radio Estilo FM 104.5 “Dicho y hecho” Cond: Antonio Camacho L 
a V 7,30 a 10 hs. • Chabás FM Volver 92.5 “La mañana que faltaba” Miérc 10 hs Cond: Hugo A. Chagay • Empalme Villa Constitución FM 
105.7 Radio Empalme “Tiempo compartido” L a V 9 a 12 Cond: Hugo Minerante  / “Spinelli.com” Sáb 7 a 12 hs. Cond: Miguel Ángel Spinelli 
•  Landeta FM Universo 95.3 Martes 19 hs y Sáb 9 hs Cond: Rodolfo Siegel •  María Susana Radio Metropolitan FM 96.1 “El mundo hoy” 
Con: Daniel Faleroni y Juan José Yop. L a V 9 a 13 hs • Reconquista FM Cultural 91.3. L a V 18 a 20 hs. "Noti Arpegios" Cond: Alba 
Rivero, Luis Páez  • Rosario FM 105,5 “Sobre la hora” L a V 8 a 10 hs. Cond: Carlos del Frade • FM 107.5 Radio Continental Rosario “Aires 
de campo en radio” Miérc 6 a 7 hs. Cond: Gaspar Gutiérrez y Eduardo Giacinti • “Desde la gente” L a V 13 a 14 hs. Cond: Andrea 
Sanesteban • FM 95.5 Radio Corazón “Imágenes urbanas” Mierc 17 a 18 hs. Cond Silvina Soñez • Rufino FM 98,9 Radio Universal L a V 
8,30 hs. Cond: Juan Carlos Cuesta • FM 101.9 Radio Fuego “Cancha Rayada” Cond: Alejandro Albornoz Villagra • San Guillermo Radio 
Cadena 2000 “Realidad Agropecuaria” Cond: José Carlos Rizzi y Claudio Morini. L a V de 11 a 12.30 hs • Santa Fe AM 1150 Radio 
Brigadier López “Campo litoral argentino” L a V 5.30 hs Cond: Federico Aguer • AM 540 Radio Nacional Santa Fe “La vida por delante” 
Lunes 10,30 hs. Cond: Gabriela Bruno • FM Chalet 100.9 “Nada personal” L a V 7 a 9hs Cond: Diego Meloni y Francisco Fernández • 
Sastre FM Guía 104.9  • Venado Tuerto LT29 Radio Venado Tuerto AM 1460 “Amanecer con el Bataraz” Dom 6 a 7 hs. Cond: Ernesto 
Pasquín • Villa Cañás FM SONIC 95.9 y Radio Libertad • Villa Ocampo Radio FM Leader “Puntos de Vista” L a V 9 a 12 hs. Cond: Claudio 
Fernández • Wheelright FM Libertad 103,5 “Foro Campero” L a S 8,30 a 9 hs Cond: Mónica Polidoro  
CAPITAL FEDERAL: • AM 1010 Onda Latina, “La voz del país”. Lun, Miérc y Vier de 20 a 21. Cond: Carlos Suárez 
BUENOS AIRES: • 9 de Julio FM Victoria “Resumen agropecuario” Sáb de 7.30 a 9 hs. Cond: Fernando Pedrotti •  25 de Mayo FM 102.5 
Radio Única “Tiempo de Radio” Cond: Guillermo Andrada L a V de 9 a 12 hs  • Ameghino  FM  103 • Arenales FM RGA 104,3 “Tribuna 
Abierta” Sáb 11 a 12 hs. Cond: Alfredo Gysin • Bolivar FM Espacio • Bonifacio FM 92.7 Máxima • Bragado FM Zeus 98.3 “El pulso de la 
ciudad” L a V 9 a 11 hs / La Uno FM 102.7 horarios rotativos Cond: Horacio Dana, Guillermo Deluchis. • Carlos Casares Radio Centro FM 
100.7 “Micro de Campo” L a V 12 hs. Cond: Hugo Ramallo Garnica • Casbas Radio La Líder FM 105.1 Lun, miérc y vier 8.30 hs Cond: 
Pablo Colombo • Chivilcoy LT 32 Radio Chivilcoy y la Red de Emisoras Bonaerenses “Nuestro Campo” L a V 9 a 10 hs. // FM 103.7 “El 
tranvía” L a V de 9 a 13 hs Cond: Sonia Lavallén • Garré FM 91.1 Radio Frecuencia 9 “Frecuencia Rural” Lunes, miérc y vier 9 a 10 Cond: 
Juan Carlos Natale • General Pinto FM Panamericana 102.1 “Ciudad Abierta” Juez y Vier de 9 a 11.30 hs Cond: José Guastoni • Lincoln 
FM 94.3 Lun y vier 7,30 hs Mierc y Sab 12,45 hs  / FM 94.3 • Lobería FM San Martín 100.5 L a V 9:30 a 12 hs "Divagando en la 
semana"Cond: Héctor Luis Sabaidini y Yuliana Echazarreta • Pilar FM del Prado Satelital “La mañana de FM del Prado” L a V 10.30 a 12 
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Cond: José Cuello • Rojas FM 100.9 Radio Tiempo Sáb 9 hs • San Nicolás AM 1430 Radio San Nicolás. “Mercado Agropecuario” L a V 
7.20, 12.05 y 18 hs. “Gente de Campo”  Sáb 6 a 7.30 hs. Cond: Rubén Lescoulié. • Saavedra FM 104.9 Frecuencia Zero  L a V 17.15 y 
17.45 hs Conducción: Pablo Peralta • Tres Arroyos  101.7 Radio Comunidad Argentina “Algo de lo nuestro” Lun, mier y vier 18.55. Sab y 
dom 5.55 hs Cond: Chango González  
CORDOBA: • Adelia María FM 91.1 Radio del Sol. “Buen día Adelia” L a V 9.45 hs. Cond: Gerardo Amiani • Camilo Aldao FM 92.5 Radio 
2000 Cond: Cristián Cuini • Coronel Moldes  FM 100.3 Radio Buenas Ondas L a V 7.30 a 8 hs. Cond: César Berardo / FM 103.7 Lunes 9 
hs Cond: Jorge Cueletti • Elena FM 99.3 Activa “Mañana Activa” Miér 11.30 y Juev 10.20 hs. Cond: Rafael Oldano  • Jovita FM 97.9 FM 
“Gigante” • Justiniano Posse FM Sudeste 96.3 Vier 8 a 12 Cond: Adrián Leonardi • Los Cóndores FM Activa “Mañana Activa” Miér 11.30 y 
Juev 10.20 hs. Cond: Rafael Oldano • Porteña FM LIBERTAD 99.7 “Agroempresa” Cond: Andrea Porporatto  L a V 7 hs. / 12 hs•  Serrano 
FM 92.1. “Canal mensajero”. Cond: Vanina Rodino. L a V 10.30•  Ucacha FM Vox 103.3 Cond: Gustavo Perusia  
LA PAMPA: Alta Italia FM Cadena Energy 107.7 • Embajador Martini FM Cadena Energy 90.7 • Ingeniero Luiggi FM 89.5 Radio Cristal // 
FM 93.5 Conexión Oasis • General Pico Radio LU37 AM 980 "Noticias del Campo" L a V 6,15 a 7 hs y 12,30 a 13 hs Cond: Antonio 
Esteban Ocerín • Parera FM Conexión Power 102.7 • Vertiz FM Cadena Energy 104.7  
NEA: CHACO: Gral. San Martín FM Dehoniana  “A buen tiempo” Vier 13 a 14 hs (En cadena con 5 radios del interior) • Resistencia Radio 
Nacional Resistencia “A buen tiempo nacional”  Sáb  12 a 13 hs Cond: Jorge Solari • P. Roque Saénz Peña Radio Yan Calla FM 100.3 • 
Charata FM Pop 100.5 L a V 7 y 11.15 hs • Gral. Pinedo FM Total 98.9 L a V 7.55 y 11.15 hs Cond: Jorge Agustinelli CORRIENTES: 
•Corrientes LT 7 Radio Provincia de Corrientes Arandu (Programa de INCUPO) Sáb 13 a 14 hs • Goya: LT6 Radio Goya AM 1200 “Los 
protagonistas” L a V 17 a 19 hs. Cond: Carlos Gómez Muñoz y David Espinoza Melero. FORMOSA: Radio AM 990 “El campo y su gente” 
Lunes 6.05 hs. Cond: Rubén Capelletti  SANTIAGO DEL ESTERO: FM 95.5. Radio Comunitaria San Pedro. Cond: Mariano Ledesma Vier, 
Sáb y Dom a la mañana 
NOA: LA RIOJA: • Chilecito FM 103.3  TUCUMAN: • Los Ralos FM Conciencia 104.9. Conducción: Ángel Martino SALTA: • San José de 
Metán Radio FM Spacio 107.1 “Desayuno con Susana” L a V 7 a 9.30 hs  Cond: Susana Ferrer 
CUYO: SAN LUIS: • Villa Mercedes FM 94.1. L  a Dom 08, 13 y 22 hs. “Micro de campo”. Conducción: Gustavo Gil MENDOZA: • General 
San Martín FM 101.9 Digital Vox L a V 17 a 18 hs. Cond: Roxana Cornejo 
ENTRE RIOS: • Concordia Radio del Sur FM 90.7 • Cerrito Radio Next FM 88.1 “Amanecer del campo” La V de 6 a 7.30 hs Cond: Adrián 
Fischer• Diamante/ Strobel FM 106.5 Radio Mix. “Mix de noticias”. L a V de 10 a 12 hs Cond: Hugo Sánchez 
PATAGONIA: NEUQUEN: • San Patricio del Chañar FM San Patricio 104.9 RÍO NEGRO: • Villa Regina FM 90.1 “De qué lado estás” L a 
V 7 a 12.30 hs. Cond: Marcel Hromek 
 

El micro puede descargarse desde la página web de la entidad (www.faa.com.ar ) 
Para sumarse a la Red Federada, comunicarse por correo electrónico a faa@faa.com.ar  

_________________________________________________________________________________
_____ 

 
1 de septiembre: Día del periodista agropecuario 

 
La Federación Agraria Argentina saluda en esta fecha a todos los 
periodistas agropecuarios del país.  
Cada mañana, cuando se inician nuestras tareas en el campo, 
sabemos que ustedes están ahí acompañando nuestra labor; ayudando 
a conocer cuáles son las perspectivas, los avances, las 
problemáticas y las últimas noticias que le interesan al sector.  
Los periodistas agropecuarios, en definitiva, escriben 
cotidianamente la historia del campo argentino. Por eso, los 
pequeños y medianos productores nucleados en Federación Agraria, 
les dejamos este cálido abrazo de reconocimiento a su tarea. 
 

 
 
Gran acto multisectorial en Buenos Aires  
Paritaria Social por una justa distribución de la riqueza  
La Federación Agraria Argentina junto a la Central de Trabajadores Argentinos (CTA), el Instituto 
Movilizador de Fondos Cooperativos, la Asamblea de Pequeños y Medianos Empresarios (APyME) y 
numerosas organizaciones sociales, protagonizaron el martes 28 de agosto la multitudinaria Marcha 
por la Paritaria Social que se realizó en la ciudad de Buenos Aires.  
Con el objetivo de “fijar una agenda social que incluya como tema principal la discusión sobre la 
distribución del ingreso en la Argentina”, diez mil manifestantes se movilizaron por el centro porteño 
hasta el Ministerio de Trabajo de la Nación exigiendo una “urgente redistribución de la riqueza”.  
 
En su discurso durante el acto central, el presidente de FAA, Eduardo Buzzi, señaló: “Como 
Federación Agraria, decimos que se necesita un campo distinto, para un país mejor, con una 
distribución de la riqueza más justa. Por eso es bueno que hoy seamos miles, para decirle al conjunto 
de la sociedad argentina y a la clase política, que no hay pacto social posible sin la participación de 
todos los sectores”.  
 
De la Marcha participó la conducción nacional de FAA, integrada además de Buzzi, por Pablo 
Orsolini, Ulises Forte, Omar Barchetta, Juan Manuel Rossi, Mario Ciccioli, y Esteban Motta. También 
movilizaron productores que llegaron desde el interior como representantes de la militancia federada. 
Por su parte, en el palco estuvieron: el secretario general de CTA, Hugo Yasky, y el referente de la 
misma central, Víctor De Gennaro; el presidente del IMFC, Edgardo Forn; el titular de APYME, 
Francisco Dos Reis, y los dirigentes Luis D’Elía, Edgardo De Petri, Ariel Basteiro y Emilio Pérsico, 
entre otros. 
Al tomar la palabra, Buzzi reivindicó la coincidencia en la manifestación de organizaciones de todos 
los sectores sociales: “Hoy estamos acá los chacareros, las organizaciones barriales, los 
trabajadores, el movimiento cooperativo. Y esto es lo mejor que nos puede pasar de cara al futuro. 
Porque es estratégico que nuestras experiencias organizadas se vayan articulando. Y crecer en 
capacidad de definir cuál es el país que queremos. Con esa sabiduría, de poder encontrar la prioridad 
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de ir juntándonos con intereses comunes, se construyó la Marcha Federal del ’94 y otras iniciativas en 
la que hemos coincidido”. 
Buzzi aludía al camino recorrido en los ’90 por las mismas organizaciones que hoy reclaman por una 
Paritaria Social: “Somos los que participamos de la Marcha Federal del ’94, los que venimos del 19 y 
20 de diciembre de 2001, tenemos una historia muy rica en común. Y ahora volvemos a 
reencontrarnos, en la calle y en el palco, muchas de las expresiones que caminamos juntos durante 
años. Pero esta no es una marcha más. Porque aquí, con esta convocatoria a una Paritaria Social 
estamos albergando la esperanza de que las cosas que todavía no se cambiaron, empiecen a tener 
otra dirección”. 
 
Por su parte, Hugo Yasky, secretario general de la CTA señaló: “La Argentina creció, pero nos 
enfrentamos a un cuello de botella, y hay que pensar que este tiempo tiene que tener una agenda 
social que plantee la distribución de la riqueza para asegurarle a cada argentino la vida digna que se 
merece”. 
“Nosotros hemos construido junto con los compañeros de la Federación Agraria, Apyme y el 
Movimiento de los cooperativistas un espacio para discutir una paritaria social. La paritaria social es 
un espacio en el que pretendemos discutir como clase trabajadora elevar el salario y el monto de las 
asignaciones de los planes jefes y jefas de hogar, resolver las condiciones de trabajo en la escuela, 
pero resolver también las condiciones de vida”, explicó el dirigente. 
 
Además de pedir por una urgente distribución de la riqueza, la marcha pidió al gobierno nacional que 
se le otorgue a CTA la personería gremial. En su discurso, Buzzi señaló: “La CTA ya tiene la 
legitimidad, se la ganó hace rato en la calle, peleando por los derechos de los trabajadores. Sólo falta 
la legalidad, por eso la Central necesita que se le dé su personería”. 
Al respecto Hugo Yasky dijo: “venimos a plantear que hace falta una personería gremial para 
garantizar que las fuerzas sociales se puedan expresar con libertad. Porque los trabajadores 
queremos discutir bajo el paraguas que nos dé libertad de ser protagonistas de la lucha para abrir la 
discusión de la distribución de la riqueza”. 
 
A su turno, Edgardo Form, del Instituto Movilizador de Fondos Cooperativos, explicó: “Venimos aquí 
porque pensamos que con políticas públicas es posible la distribución de la riqueza. Y lo único que 
genera la riqueza es el trabajo, y lo que corresponde es la riqueza con equidad. Por eso hace falta 
construir solidariamente una paritaria social que permita incidir en el diseño del país del futuro que 
queremos cada uno de los argentinos”. 
 
En representación de la Asamblea de Pequeños y Medianos Empresarios, Francisco Dos Reis dijo: 
“en estos días salió un artículo en los diarios donde los empresarios plantean como se resuelve el 
futuro de la Argentina y dice que hay que pagarle a los fondos buitres, que hay que aumentar las 
tarifas para garantizar el crecimiento, pero no dice cuánto van a pagar los empresarios. Ellos son los 
mercenarios, los que llevaron al país al estado en que está, los que pretenden que se pague con el 
hambre de los chicos”. 
 
Además del acto en la ciudad de Buenos Aires, se realizaron distintas acciones, marchas y paros en 
cada provincia del país. En todos ellos la convocatoria multisectorial incluyó a otras organizaciones 
populares y sociales. 
 
Fuente: Agencia de noticias de la CTA / FAA 

 
La cASA se reserva el derecho de admisión 
Por presión de lobbistas, la voz de los productores estará ausente en el 1º 
Congreso Interamericano de Semillas 
La Federación Agraria Argentina denunció hoy que en el próximo Congreso Interamericano de 
Semillas, que se realizará del 5 al 7 de septiembre, estarán ausentes los productores, ya que sus 
organizadores han decidido no entregar entradas.  
“Un sector oligopólico de semilleros ha lanzado una alianza internacional para imponer 
uniformemente sus pretensiones abusivas en toda América, arrasando los derechos de los 
productores. Podemos decir entonces que debuta en nuestro país un nuevo lobbista”, expresó la 
FAA.  
 
El Congreso Internacional que le da marco a esta inauguración prevé un seminario de propiedad 
intelectual. “El pelotón de representantes argentinos en ese seminario está liderado por los 
autores del proyecto de ley patrocinado por la Universidad Austral y al que la SAGPyA dejará 
de impulsar luego de la denuncia de Federación Agraria en las últimas semanas”, señaló la 
organización chacarera. 
 
Desde la FAA se denunció “que los objetivos del Congreso, de plantear “debate y discusión” sobre 
este particular no se cumplirán” ya que frente a la solicitud de inscripción de representantes de esta 
entidad al seminario, “a los productores se nos dio como respuesta un cortés e increíble “no 
hay vacantes” ”.  
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“Hace tiempo que los argentinos dijimos nunca más a la intención de unos pocos de callar al resto de 
la población”, remataron en Federación Agraria. 
 
 
Los híbridos de la FAA tuvieron rinde sobresaliente 
El maíz FAUBA obtuvo el primer lugar  en los ensayos del INTA Bolívar 
Ings. Agrs. C. Ojuez , R. Siolotto y A. Lauric  / AER INTA Bolívar 
 
En la campaña 2006-2007, INTA Bolívar realizó una experiencia evaluando híbridos de maíz en el 
establecimiento de la Escuela Agropecuaria ubicada en la sección de chacras del  Partido de Bolívar. 
El suelo es Serie Bv, clase III.  
El objetivo fue evaluar el rendimiento de diferentes materiales comerciales de maíz de segunda por 
fecha de siembra, por circunstancias que se dieron en el establecimiento. 
Las  precipitaciones, desde agosto hasta la cosecha, fueron de 996.5 mm, distribuidos de la siguiente 
manera:, agosto: 25,  septiembre: 32, octubre:  288, noviembre: 44.5, diciembre: 134.1, enero 128, 
febrero: 122 y marzo 150.                
El cultivo antecesor fue soja. El sistema de labranza,  siembra directa. El control químico de 
malezas se realizó en preemergencia con 2 lt de atracina + 2 de alaclor. 
Se sembró en parcelas a la par con testigos apareados 1 a 1, el 24 de noviembre de 2006 con una 
sembradora ERCA a 0,52 m de distancia entre surcos.  
La densidad usada fue de 80 semillas/ha. Se realizó una fertilización de base con 80 kg de mezcla en 
la línea. La fertilización nitrogenada fue de 200 lts/ha de UAN con el cultivo en estado de 6 hojas. 
La cosecha se realizó el día 26 de julio de 2007 sobre una superficie de 1000 m2 con máquina 
cosechadora Vasalli 1500, con 10 surcos a 52 cm. 
 
Resultados 
En el gráfico 1 se detallan los resultados en kg/ha de los híbridos que intervinieron. El rendimiento 
promedio de la experiencia es de 10254 kg/ha. (Corregido al 14,5 % de humedad).  
 
Gráfico Nº1. Rendimiento de híbridos de maíz 
                 

Híbridos 
Rendimiento 
(Kg/ha) 

FAUBA 11531 
ACA 417 RR 2 11507 
DK 190 11498 
PIONNER 31A 25 10782 
TORO 10577 
PANNAR PAN 6424 10445 
AYERZA OLYMPUS 10376 
PUCARA 10278 
DK747 10224 
MORGAN 494 MG 10100 
ACA 2001 9856 
MORGAN 532  9828 
AYERZA IMPERIO 9689 
SPS 2790 9576 
SPS 2720 9382 
SPS 2710 9378 
DK 700 9283 

 
Los rendimientos obtenidos a pesar de la fecha de siembra de fin de noviembre, fueron muy buenos 
debido, fundamentalmente, a que el cultivo fue acompañado desde la siembra por una muy buena 
humedad edáfica, por los 288 mm de octubre y lluvias de enero y febrero que totalizaron 250 mm 
acompañando el periodo de floración de los materiales. 
 
Para mayor información o estadística dirigirse a la Agencia INTA Bolívar, Olascoaga 70. intabolivar@speedy.com.ar 
   
 
Reclaman asistencia al sector 
El gobierno de Santa Fe ignora a los productores algodoneros 
La Asociación Agropecuaria del Noreste Santafesino, entidad asociada a la Federación Agraria 
Argentina, denunció el viernes 31 de agosto, mediante un comunicado, la falta de respuesta del 
gobierno de la provincia de Santa Fe ante el reclamo de los productores algodoneros. 
El pasado 4 de julio, la Asociación envió una carta al gobernador santafesino Jorge Obeid solicitando 
una serie de medidas para la defensa y promoción de la producción algodonera en el norte provincial 
que nunca fue respondida.  
Cabe destacar que el sector viene sufriendo importantes pérdidas debido a los bajos precios del 
cultivo y a los severos ataques del picudo algodonero.  
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Por ese motivo, los productores en Asamblea manifestaron su desagrado y decidieron derivar los 
exiguos fondos compensatorios aportados por la Nación, para la compra de algodón de los hospitales 
zonales “ya que en el norte de Santa Fe se dejará de producir hasta que no haya una política de 
defensa de las economías regionales”, explicaron. 
Asimismo, los productores aclararon que las medidas de fuerza previstas se suspenderán hasta 
pasadas las elecciones provinciales “para que no sean interpretadas como un acto político”. 
 
 
Por el desarrollo rural 
Buzzi estuvo en la Mesa de Agricultura Familiar de Neuquén 
Durantes los días 29 y 30 de agosto, el presidente de la FAA, Eduardo Buzzi, acompañado por los 
miembros del Departamento de Desarrollo Rural, Lucas Gallo Mendoza, Irene Mujica y Miguel 
Gortari, participó de un encuentro en la ciudad de Neuquén con productores de porcinos. Durante el 
encuentro se estableció un lazo de compromiso de colaborar con ellos, ofreciéndoles el apoyo de la 
entidad para mejorar su producción y rentabilidad. 
La mañana del 29, Buzzi y Mujica brindaron una entrevista en la radio LU5 – de amplio alcance en el 
valle- explicando las razones de la visita a la región y las características de la Federación a nivel 
nacional y regional. 
Posteriormente la comitiva se trasladó a Zapala para participar de la Mesa Provincial del Foro de la 
Agricultura Familiar que se desarrolló los días 30 y 31 de agosto, enmarcada en el proceso de 
integración de organizaciones de cada una de las provincias, en el espacio del Foro Nacional de la 
Agricultura Familiar. 
Eduardo Buzzi sostuvo un encuentro fraterno con los representantes de productores que asistieron a 
la Mesa, y ofreció un discurso de apertura que abarcó tanto la historia de la institución como el 
análisis de la realidad productiva de la provincia.  
Luego de compartir el almuerzo, tuvo lugar un diálogo entre los productores del que Buzzi participó, 
respondiendo inquietudes de los compañeros presentes. En la ocasión, el titular de la FAA alentó a 
los representantes de las organizaciones a continuar fortaleciendo los lazos entre ellos, para avanzar 
hacia la constitución de un movimiento agrario que pueda defender los intereses de los agricultores 
familiares. Asimismo invitó a las organizaciones a participar del Congreso Anual de la entidad que se 
celebrará los próximos 4 y 5 de octubre.  
Asistieron a la localidad de Zapala, Pcia. de Neuquén, representantes de productores y autoridades 
municipales, quienes fueron acompañados por el presidente de nuestra entidad, Eduardo Buzzi, 
Lucas Gallo Mendoza del Departamento de Desarrollo Rural, como integrante de la coordinación 
nacional del Foro, Irene Mujica y Miguel Gortari del Departamento de Desarrollo Rural en Neuquén y 
Río Negro, el representante en la Mesa Ejecutiva el Foro Nacional por el Cuyo Arnaldo Ré, y Marina 
Marini representante en la Mesa Nacional del Foro Nacional por Río Negro. Además asistieron 
productores del Chubut y Río Negro, acompañando la constitución de espacio norpatagónico. 
Al cierre de esta edición las jornadas no habían finalizado. En un próximo boletín informaremos la 
constitución de la representación del espacio en la provincia. 
 
Con la presencia de Eduardo Buzzi  
FAA Villa Eloisa realizó su Asamblea Anual Ordinaria 
El viernes 24 de agosto se realizó la asamblea anual ordinaria de la Filial FAA Villa Eloisa, en el 
Distrito 6. En la reunión estuvo presente el presidente de la entidad, Eduardo Buzzi, junto al director 
Carlos Pailolle y el delegado Daniel Bodo. En la oportunidad, luego de la lectura de la memoria y 
balance de la filial, se discutieron las problemáticas del sector. 
Durante la reunión, Buzzi felicitó calurosamente a la filial por la cantidad de actividades desarrolladas 
durante el año, y por los servicios que presta al productor. Luego hizo un análisis de la situación del 
sector, con especial hincapié en las compensaciones a productores de trigo, cerdo y ganaderos. “Este 
año, al cumplirse los 95 años del Grito de Alcorta, en lugar de hacer un festejo decidimos marchar. 
Porque tenemos que estar organizados para frenar la concentración que avanza –señaló el 
presidente de FAA-. Hoy, el 3 por ciento de los productores maneja el 70 por ciento de la producción 
soja”. 
Los productores presentes consultaron a Buzzi sobre el proyecto de ley de contratos agrarios 
presentado al Congreso de la Nación, norma que de sancionarse diferenciaría en el pago de 
impuestos al productor tradicional de los pooles de siembra. 
Enseguida, el presidente de FAA denunció la extranjerización de los recursos naturales. E instó a 
fortalecer “la relación con los intendentes de cada pueblo, para poder resolver los temas pendientes”.  
Más tarde, el director Carlos Pailolle se refirió a la baja de productores en el registro de la AFIP. Y 
propuso hacer una concentración frente a la delegación de la AFIP en Rosario, solicitando unificación 
de criterios. 
 
Informe: Daniel Bodo 

 
Orsolini estuvo en la SAGPyA 
La FAA realizó gestiones por el Fondo Algodonero 
El miércoles 29 de agosto, el vicepresidente 1º de FAA, Pablo Orsolini se reunió en la SAGPyA con la 
directora nacional de Agricultura, Lucrecia Santinoni, para recabar datos sobre la marcha de la 
compensación a productores algodoneros. Frente al reclamo de Orsolini, la funcionaria respondió que 
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el trámite para el envío del dinero correspondiente está en el área “Legales” de la administración 
nacional. 
El mismo día, el vicepresidente de FAA tuvo un encuentro con el titular de la Secretaría de Agricultura 
de la Nación, Javier De Urquiza. Ante el funcionario, Orsolini también preguntó por fondos prometidos 
por el presidente Néstor Kirchner para el sector algodonero, en una de sus últimas visitas al Chaco. El 
secretario De Urquiza explicó que la SAGPyA ya elevó el pedido a Rentas Generales de la Nación, 
pero aún no tuvo respuesta. 
 
Encuentro con productores 
Barchetta participó de Capacitación de AFA en J.B.Molina  
El secretario gremial de FAA, Omar Barchetta, y el director José Luis Livolti, estuvieron el miércoles 
29 de agosto en el Centro Primario de Agricultores Federados Argentinos en J.B. Molina. Participaron 
de una de las reuniones previstas por el curso de capacitación destinado a todos los consejeros de la 
cooperativa.  
En la oportunidad, se dieron cita productores de Lincoln, Pergamino, y otros centros primarios de AFA 
de la región, que apunta con esta actividad a generar un proceso de creciente integración y 
conocimiento mutuo entre los consejeros de la cooperativa y de las distintas realidades en las que se 
encuentran inmersos cada uno de los CCP.  
Fuente: Fundación AFA 
 
Multitudinaria charla en Pila  
Se analizaron los logros del Programa Impulso Ganadero en la Cuenca del 
Salado 
El 28 de agosto el director Guillermo Giannasi asistió en representación de la FAA, a la Jornada 
“Logros y éxitos de los productores de la Cuenca Deprimida del Río Salado” desarrollada dentro del 
Programa “Impulso Ganadero”. La misma fue organizada por el Ministerio de Asuntos Agrarios de la 
Provincia de Buenos Aires, y se llevó a cabo en la ciudad de Pila. 
El encuentro del que participaron mas de 3.000 productores fue presidido por el gobernador de la 
provincia Ing. Felipe Solá; quien se encontraba acompañado por el ministro de Asuntos Agrarios, Ing. 
Raúl Rivara; el ministro de Trabajo, Roberto Mouillerón; funcionarios provinciales; intendentes 
municipales y representantes de CARBAP y FAA 
El Programa “Impulso Ganadero” se puso en marcha hace tres años, asistiendo hasta el momento a 
6.400  productores de menos de 500 hs, pertenecientes a 23 distritos de la Cuenca Deprimida del 
Salado con el objetivo de consolidar la actividad ganadera y lograr un millón más de terneros  en la 
provincia para el año 2007.  

 
“Existe un gran apoyo por parte de los productores a este programa que se vio reflejado en la notable 
presencia de miles de pequeños y medianos ganaderos, que respaldaron ampliamente lo actuado por 
el Ministerio de Asuntos Agrarios”, dijo Giannasi. “Esto demuestra que cuando el estado interviene en 
forma virtuosa hay un gran respaldo de los productores y el éxito del proyecto está garantizado”, 
agregó. 
Asimismo, el directivo destacó el trabajo del “equipo de colaboradores encabezado por el jefe de 
Gabinete, Claudio Rocha y el director de Ganadería, Roberto De Souza, que junto a los técnicos de 
campo, veterinarios e ingenieros agrónomos, se encuentran involucrados y comprometidos con el 
Programa”. 

 
Por su parte, el ministro Rivara calificó al plan como “el más exitoso del país” y resaltó la tarea 
mancomunada con los productores y la colaboración de los municipios. El funcionario señaló la 
necesidad de instrumentar una modernización en la comercialización de las carnes y aclaró que no 
son los productores ganaderos los culpables de la crisis, sino las políticas equivocadas del secretario 
de Comercio Interior, Guillermo Moreno. “No es la ganadería la que tiene problemas, o la que provocó 
el aumento de los precios, es el comercio de la carne”, sentenció el funcionario.  “Lo que pasa – 
aclaró - es que  alguno que no entiende, puede haberle puesto el pie encima al productor ganadero 
pensando que de esa manera se solucionaba el problema”.  Y enfatizó: “No era así Moreno, no era 
así”, palabras que fueron coronadas con un efusivo aplauso de los productores presentes. 
 
A su turno el gobernador Solá dijo que la problemática por la que atraviesa la ganadería argentina “no 
se arregla con ésta comercialización en la cual se enojan los productores y se callan los que están 
ganado plata”. Y precisó: “Se callan los matarifes, se callan muchas veces los que tienen frigoríficos, 
se callan los que exportan bien y los que hacen la diferencia” porque, según indicó, “el negocio es del 
que parte y reparte, del que desposta que es el que después se queda con la parte del león, no del 
que produce”. Para Solá se trata  de “un silencio cómplice porque hace 20 años que hablamos de la 
modernización que es una palabra que puede valer para cualquier cosa pero que en la ganadería se 
llama que no pueden salir mas medias reses de ningún frigorífico en la provincia de Buenos Aires y 
en el país, sino que tienen que salir cortes empaquetados”. 
Asimismo, el gobernador informó que atento los extraordinarios logros del programa, impulsará una 
Ley en la Legislatura Provincial que permita dar continuidad a la iniciativa.  
También explicó que el Estado bonaerense está elaborando una propuesta para reestructurar el 
sistema de comercio de carnes, que será entregada al gobierno nacional antes de que concluya su 
gestión. Al frente de está tarea se encuentra el ex presidente de la ONCCA, Ing. Marcelo Rossi. 
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Reuniones en filiales y Congreso de Biocombustibles  
Crece la actividad de los federados en La Pampa 
El miércoles 29 de agosto el secretario de Finanzas de FAA, Juan Manuel Rossi, participó como 
panelista del “Foro Nacional sobre Biocombustibles”, en la localidad de Santa Rosa, La Pampa. Dicho 
encuentro estuvo organizado por la Universidad Nacional de La Pampa (UNLPAM), y contó con el 
auspicio de la SAGPyA e importantes instituciones. 
Rossi fue uno de los disertantes en el panel “La visión de los productores sobre los biocombustibles”. 
Ese mismo día, el ingeniero Guillermo Midulla, uno de los responsables técnicos del proyecto 
BIOFAA, expuso en otra charla. Y habló sobre las ventajas que ofrecen las plantas de elaboración de 
biodiesel que promueve la Federación Agraria. Por la tarde, Rossi y Midulla estuvieron junto al 
director del distrito VIII, Ariel Toselli, en una reunión con el actual rector de la UNLPAM, Sergio 
Mandrueli. El académico se mostró muy interesado en la posibilidad de promover un convenio de 
vinculación entre FAA y la universidad pampeana.  
El miércoles 29 por la noche, por su parte, la delegación de FAA participó de una reunión con 
productores en el Centro Juvenil de la localidad de Alta Italia. Allí estuvieron los representantes de 
cooperativas asociadas a la entidad, y el actual intendente, Oscar Isidro Flores.  
Al día siguiente hubo una nueva convocatoria, esta vez en la filial FAA de Parera, también en La 
Pampa. En ambos encuentros, Rossi y Toselli explicaron las últimas definiciones políticas de la 
Federación Agraria. Y dieron cuenta de los reclamos que se vienen haciendo para mejorar la 
situación del sector. Además, Guillermo Midulla relató los objetivos del proyecto BIOFAA. Y los 
productores presentes demostraron entusiasmo ante la posibilidad de instalar una planta de biodiesel 
en su localidad. 
 
Buenos Aires 
Se reunió la Mesa Nacional de Productores de Leche 
El miércoles 22  de agosto se reunió la Mesa Nacional de Productores de Leche (Mnpl) en la ciudad 
de Buenos Aires. Se encontraban presentes representantes de CRA; SRA; FAA; Unión General de 
Tamberos (U.G.T); Asociación Productores de Leche (APL) y Cámaras Provinciales. 
En el transcurso del encuentro se analizó la situación actual del sector lechero, en el que si bien 
existen buenos precios para los productores (aproximadamente $ 0,75  a $  0,80 por litro), preocupa  
el mantenimiento del precio de corte de U$S 2.100 TT Leche en Polvo Entera, ya que en el mercado 
internacional se pagan precios de U$S 4.500 TT, lo que desalienta  las exportaciones y hace que 
prácticamente toda la leche se vuelque al mercado interno.  
Cabe destacar que las condiciones vigentes al momento de la instrumentación del Acuerdo entre 
producción, industria y estado nacional a comienzos del presente año, han variado sustancialmente al 
trepar el precio de la leche en polvo de U$S 2.900 (Enero/07) a U$S 4.500 en la actualidad. 
“El temor es que en  la primavera que se avecina, la producción seguramente se va a incrementar, y  
de mantenerse estas condiciones (precio de corte de U$S 2.100) toda la leche se volcará al mercado 
interno, pudiendo producirse una caída de precios al productor”, señaló el director de la FAA, 
Guillermo Giannasi.  
Por ello se solicitó una urgente audiencia al secretario de Agricultura de la Nación, Javier de Urquiza, 
para elevar antes del 31 del corriente el precio de corte a, por lo menos, U$S 3.200 la TT, como única 
manera de descomprimir la situación futura. Esta posición fue compartida por la Industria y los 
técnicos de la SAGPyA. 
También se requerirá la inmediata distribución entre todos los productores lácteos de lo producido por 
el fondo a las exportaciones, que si bien disminuyeron notablemente en el corriente año, nutrieron al 
mismo en aproximadamente U$S 14 millones al 31/07/07. 
En lo que hace al Fondo Maíz ($ 0,05 litro) de los meses de febrero, marzo y abril se reiterará el 
pedido de inmediato pago a los productores que aún no lo han percibido. 
 
Por otra parte, se indicó que “de no recibir los productores señales claras, el gobierno perderá 
credibilidad, poniendo en serio riesgo la sustentabilidad del sector lácteo para el año próximo”.  
 
Importantes logros de pequeños productores minifundistas de Tucumán  
Construirán un Mercado de Concentración en el sur provincial 
El lunes 6 de agosto en con la presencia de autoridades provinciales se firmó un importante convenio 
entre la Asociación de Pequeños Productores Minifundistas de Tucumán y la intendencia de la ciudad 
de Aguijares. El mismo es de gran importancia para los pequeños productores del sur de la provincia 
ya que las parte se comprometen a construir un mercado de concentración de frutas y verduras que 
abastecerá a las provincias vecinas, bajando el costo de flete de los productos. 
Luego del acto, los presentes se trasladaron hasta la sede de la Asociación para inaugurar dos 
cámaras frigoríficas construidas con fondos del Ministerio de Desarrollo nacional, que subsidia los 
proyectos de la organización. 
Estuvieron en representación de la provincia el coordinador del Prodernoa, ing. Miguel Cerviño; y la 
interventora del IPACYM, Silvia de Temkin; por INTA, el ing. Cosme Cusumano; y por Federación 
Agraria, Miguel Pérez y Silvia Pérez. 
 
Córdoba 
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Subsidiarán papa extranjera 
El kilo de papa trepó en algunos lugares -especialmente en supermercados- a cuatro pesos el 
kilo y encendió la luz roja en la Secretaría de Comercio Interior de la Nación que conduce 
Guillermo Moreno, quien decidió acelerar una medida que se evaluaba hace un par de 
semanas: la apertura de un registro para subsidiar el ingreso de papa desde el exterior. 
El objetivo es "ponerle un precio" más bajo a la "papa extranjera" para lograr que la nacional baje de 
valor. Tal registro, hasta anoche, no tenía fecha oficial de inicio, aunque trascendió que se anunciaría 
en estos días y que regiría hasta octubre, cuando comience a salir al mercado la papa proveniente 
desde Tucumán.  
Pero los productores descreen de los efectos que pueda tener la medida y reniegan del subsidio. 
"Como todas las cosas, el Gobierno sale a tratar de paliar algo que podría haber evitado, porque no 
alienta la producción nacional. Nosotros le pedimos que subsidie las cargas sociales de los 
trabajadores del cinturón verde, porque no tenemos gente para trabajar, y nunca nos dieron 
respuestas", se quejó ante La Voz del Interior un indignado Agustín Pizzichini, titular de la Federación 
Agraria delegación Córdoba y productor de papa.  
"El clima ha sido un desastre y explica el 50 por ciento del problema. Pero pasa que el empleado de 
campo prefiere irse a la construcción y el productor no se puede poner a sembrar si no sabe si tiene 
gente para cosechar o si la DGI le corre los camiones en el Mercado Central", agrega.  
Los márgenes siguen siendo un problema de acusaciones cruzadas. El productor cobra entre uno y 
1,40 pesos por kilo; el recolector, unos 30 centavos y el consumidor paga entre tres y cuatro pesos. 
"La medida no es buena, si tienen que subsidiar, que subsidien a los productores de acá", dice Rubén 
Papalini, un gran comercializador.  
 
En Córdoba, los productores que habían guardado papa para semilla la pusieron en venta ante 
pérdidas en la producción. 
 
Fuente: La Voz del Interior on line / 30 de agosto de 2007 
 
 
Comunicado de Federación Agraria Argentina  
Importación de papa: alerta de productores cordobeses 
Los productores paperos del cinturón verde cordobés manifestaron su malestar y preocupación ante 
los rumores que indican que el gobierno nacional subsidiaría la importación de papa. 
En este marco, los agricultores decidieron convocar a una reunión para el martes 4 de setiembre a las 
18 horas en la Sede de la Filial Córdoba de Federación Agraria Argentina en el Mercado de Abasto 
con el objetivo de analizar la situación y tratar los pasos a seguir. 
  
Agustín Pizzichini, presidente del consejo Delegado Córdoba de FAA expresó que "hay una gran 
preocupación e incertidumbre en los productores, que se sienten abandonados por parte del gobierno 
de Kirchner y que ahora parece que sólo apoyará la producción de otros países. A la reunión asistirán 
muchos productores del cinturón verde pero ya tenemos confirmación de que vendrán también los 
agricultores de Villa Dolores, Tucumán y del sudeste bonaerense, entre otras localidades". 
  
El sitio especializado www.argenpapa.com.ar preciso que "El Gobierno decidió subsidiar la 
importación de papas. Fuentes gubernamentales informaron que la medida sería anunciada 
próximamente. El objetivo es mantener los precios sugeridos, ya que en los últimos meses los 
factores climáticos afectaron la producción. El Gobierno decidió abrir un registro para subsidiar la 
importación de papa. Fuentes gubernamentales informaron que la medida, que sería anunciada 
próximamente, regirá hasta el mes de octubre cuando comience a salir al mercado la producción de 
papa proveniente de Tucumán".  
 
General Conesa 
Se realizó la Mesa Provincial del Foro de la Agricultura Familiar de Río Negro 
Durante las jornadas del 24 y 25 de agosto, en General Conesa, Río Negro, se constituyó la Mesa 
Provincial del Foro de Agricultura Familiar de Río Negro. 
Asistieron representantes de productores, autoridades provinciales y municipales, quienes fueron 
acompañados por Lucas Gallo Mendoza del Departamento de Desarrollo Rural de la FAA, como 
integrante de la coordinación nacional del Foro, Irene Mujica y Miguel Gortari del Departamento de 
Desarrollo Rural en Neuquén y Río Negro, y los representantes en la Mesa Ejecutiva el Foro Nacional 
Arnaldo Ré, por Cuyo, y Sergio Silva, por Patagonia. Además estuvieron presentes productores del 
Chubut para interiorizarse del Foro con miras a la constitución de la Mesa Provincial chubutense en 
un futuro cercano. 
Cabe destacar que en este encuentro se contó con la participación de compañeros que realizan el 
oficio de la pesca artesanal en Sierra Grande, quienes integrarán la Mesa provincial. De este modo, 
se empieza a incluir a las diversas actividades que forman parte de la Agricultura Familiar, tal como 
se había establecido en el proceso de los dos primeros plenarios nacionales realizados durante el 
2006. 
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De acuerdo con lo conversado con los representantes provinciales, se le remitirá a la provincia el Acta 
de constitución, con el compromiso de que se realizarán las acciones correspondientes para el 
reconocimiento de la Mesa y se creará un espacio de diálogo con sus representantes.  
Durante las jornadas se definió también el futuro funcionamiento del espacio y la elección de 
representantes por zonas de la provincia ordenadas dela siguiente manera: Valle Inferior, Valle 
Medio, Alto Valle, Zona Atlántica, Zona Andina y Línea Sur.  
La comisión quedó conformada de los siguientes representantes: Integrantes Titulares: Lucas Palma, 
Roberto Iriroy, Marina Marini, Fabián García y Antonio Currumán; Integrantes Suplentes: Vicente 
Caucota, Leonora Cabaza, Benito Van Cauwenberghe, Rene Amestoy y Julio Livera., entre los 
mismos se eligieron para representar en la Mesa Nacional del Foro de la Agricultura Familiar a Lucas 
Palma y Marina Marini 
 
General Pico, Distrito 8 
Federación Agraria por la recuperación del tren 
El 30 de agosto, una delegación de la FAA estuvo presente en el acto que se realizó en General Pico, 
La Pampa, por la recuperación del ferrocarril. El encuentro estuvo organizado por el sindicato La 
Fraternidad, con motivo de cumplirse 150 años del primer viaje de un tren por la Argentina. Hubo 
presencia de vecinos e instituciones locales.  
Se recordó en la ceremonia que en 1905 los trenes llegaron a La Pampa, “fundando poblaciones, y 
trayendo prosperidad y trabajo a la región”.  
El Distrito 8 de Federación Agraria señaló allí que la entidad va a seguir impulsando la pelea 
multisectorial por el regreso de este importante medio de transporte para el sector agropecuario y la 
población, que fue diezmado durante la década del ‘90. Durante el acto, se leyó la Declaración de 
General Pico, en el que diversas instituciones instan a autoridades municipales y entidades 
intermedias a organizarse para recuperar el ferrocarril. Dicho documento pide “la creación de un 
organismo nacional de transporte ferroviario de carga, y respetar a los fines operativos de inicio de las 
prestaciones, la estructura ferroviaria de ramales nacionales, operables en 1989, antes de las 
privatizaciones”. 
 
Informe: Roberto Falco  
 
Departamento de Socios y Relaciones con la Comunidad 
XI Capacitación de Asesores de Asociación 
En el marco de la Campaña de Asociación del año 2007, el 24 de agosto se realizó la undécima 
jornada de Capacitación destinada a Asesores de Asociación. La misma estuvo organizada por el 
Departamento de Socios y Relaciones con la Comunidad, y concurrieron participantes de las  
provincias de Mendoza, Santa Fe, La Pampa, Buenos Aires y Córdoba.  
Durante el encuentro se compartieron experiencias y se conocieron las potencialidades de cada 
región. 
Asimismo, se analizaron las acciones gremiales que la entidad está llevando adelante, y los servicios 
que brinda a sus socios. También se abordaron las diversas dificultades a la hora de asociar, se 
identificaron las necesidades de los socios y los motivos por el cual los mismos se integran como 
parte vital de la organización. 
En el desarrollo de la jornada se hizo hincapié en los conceptos de pertenencia, de trayectoria de 
FAA, de unión y de lucha continua por el bienestar de los pequeños y medianos productores. 
La capacitación como metodología demostró ser una efectiva herramienta para incrementar la masa 
societaria y para vincular las filiales con la central, generando a su vez una relación sinérgica entre 
las bases. 
Con esta jornada culmina el ciclo de capacitaciones nacido de la Campaña de Asociación 2007. 
Luego del Congreso Ordinario de FAA que se celebrará en octubre, comenzarán nuevas 
capacitaciones con contenidos renovados y actualizados, con vistas al Plan de asociación y 
crecimiento que habrá de implementarse para el próximo período. 
El balance de las actividades es altamente satisfactorio y auspicioso, contándose  más de 130 
participantes en 11 encuentros, con resultados que superaron las expectativas iniciales. 
 
 
Brasilia 
Mujeres Federadas en la Marcha de Margarita 
Los días 21 y 22 de agosto, una delegación de Mujeres Federadas participó de la tercera Marcha de 
Margarita en la ciudad de Brasilia. Esta Marcha es considerada como una de las movilizaciones 
sociales más numerosa y significativa en el campo popular de Brasil. La primera de ellas se realizó en 
el año 1999 en demanda del esclarecimiento del crimen de una dirigente que hasta la actualidad 
sigue impune.  
Este reclamo se fue extendiendo hacia las distintas  necesidades de las mujeres -especialmente 
rurales- realizándose una segunda marcha en el año 2003. Así las solicitudes se ampliaron para 
superar la desigualdad de género; por el derecho al acceso a la tierra , el agua,  la agroecología y 
seguridad alimentaria;  por la garantía de empleo y mejores condiciones de vida y trabajo para las 
mujeres rurales; por una política de valorización del salario mínimo; por la defensa de la salud 
publica; por una educación no sexista en el campo; por el cambio del papel social de las escuelas del 
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rurales; por una política nacional de educación en el campo; por la no violencia contra las mujeres y 
por la responsabilidad de los gobiernos en las políticas publicas. 
Bajo estas banderas de lucha social se enmarcó esta tercera Marcha de Margarita, donde se 
coincidió en que las necesidades son compartidas por todas las mujeres latinoamericanas. 
Compañeras del Chaco, Mendoza y Santa Fe, recorrieron junto a las mujeres de distintos estados del 
Brasil, casi tres kilómetros de marcha. 
Miles de mujeres debieron recorrer enormes trayectos para participar de la movilización. Algunas 
viajaron más de 70 horas, en micro y en barcazas atravesando el Amazonas, para acortar distancias 
y poder formar parte del reclamo popular. 
Las federadas participantes destacaron “la lucha y compromiso social de mujeres muy castigadas por 
grandes necesidades que han marcado sus rostros, sus manos, y su vida”. Por eso coincidieron en 
que “no son producto de la casualidad los logros del pueblo trabajador brasilero, ni  el acceso a 
parcelas de tierra de pequeños productores agropecuarios, ni el avance en la documentación de las 
mujeres, o las medidas anunciadas por la ministra de Atención a la Mujer del gobierno de Lula. Todo 
esto se logró por la constante movida del pueblo trabajador”, señalaron. 
Además, las Mujeres Federadas reconocieron el apoyo recibido de la Contag conducida por Manuel 
Do Santos, “que ha hecho posible estos pequeños avances, y seguramente por todo los que 
vendrán”. 
 
Durante este viaje, las Mujeres Federadas participaron también como panelistas en el Taller de Uso y 
Tenencia de la Tierra y Acceso al Agua Potable, comunicando las banderas de la Federacion Agraria 
Argentina, su historia, su accionar y la lucha de sus militantes en defensa de los derechos al acceso a 
la tierra y al agua potable. 
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